



ESTUDIO REALIZADO POR MUTUAL DE SEGUROS DE CHILE, CADEM Y LA UNIVERSIDAD ADOLFO IBÁÑEZ

Expertos analizan 5ta Encuesta de Bienestar: “Sueños y temores de la región de Coquimbo”

ROBERTO RIVAS S. / Región de Coquimbo

La mañana de este miércoles, un panel de expertos analizó cada detalle de los resultados de la última encuesta de Bienestar “Sueños y temores de la Región de Coquimbo”, estudio realizado por quinto año consecutivo por Mutual de Seguros de Chile, Cadem y la Universidad Adolfo Ibáñez, en el que se ofrece una radiografía de la opinión de los ciudadanos en temas como la calidad de vida, y los obstáculos que deben superar para gozar de ella.

Fue a través de un webinar transmitido por las plataformas digitales de Diario El Día, y moderado por la editora general de este medio de comunicación, Lucía Díaz, en el que el subgerente de Asuntos Públicos y Estudios de Opinión de Cadem, Álvaro León, expuso los resultados de la encuesta, contrastándolo además con los de años anteriores y con los resultados arrojados a nivel nacional.

La encuesta determinó que la delincuencia y las drogas lideran la lista como el problema prioritario (43%), aunque presenta una caída de 12 puntos respecto al año anterior, además de la sequía (38%) que —en segundo lugar— presenta un aumento de 13 puntos respecto al 2023. También se determinó que ha aumentado el temor a la inestabilidad económica (21%) y que crece también el temor a perder el trabajo o la inestabilidad laboral (21%).

Explicó León, que metodológicamente la encuesta se aplicó de manera digital a un panel con el que cuenta la empresa de más de 500 mil participantes, y que representa a hombres y mujeres entre 25 y 60 años de edad de todos los niveles socioeconómicos.

“Recordemos que esta es la quinta versión de este barómetro, por lo tanto, tenemos buena data para ir mirando cómo ha cambiado la realidad y las percepciones de los habitantes. En la primera pregunta queríamos saber cuál consideran que es el principal problema que vive la región, y la respuesta fue la delincuencia y el narcotráfico. Si miramos lo que aparece en segundo lugar vemos un fenómeno que es muy propio en la región de Coquimbo: la sequía, que es un problema señalado por los habitantes de la región casi tan relevante como la delincuencia”, apuntó León.

En tercer lugar, aparecen los sueldos, el empleo y los temas de estabilidad laboral, mientras que los problemas

A través de un webinar transmitido en las plataformas de Diario El Día, un panel de expertos analizó los resultados de la encuesta nacional y regional que expone la opinión de la comunidad en aspectos relacionados con expectativas y desafíos en la calidad de vida de las familias locales.

derivados de la inmigración están en cuarto lugar, y los temas de inflación y de alza de precio, aparecen en quinto término.

“Respecto a los últimos dos años también hay un relativo aumento de los temas vinculados a la inmigración y los temas de la inflación, que vemos van desapareciendo poco a poco, mientras la economía en general está mostrando señales más positivas”, destacó el especialista.

Con respecto a las preguntas relacionadas con los anhelos y aspiraciones de los chilenos, precisó León que la mayoría indicó lo que tiene que ver con la estabilidad laboral económica, mientras que en segundo lugar estaría adquirir un bien material, principalmente una casa, que es un “sueño que está muy inserto en las aspiraciones de los chilenos”.

Otro aspecto que abordó el estudio es lo relacionado con calidad de vida e ingresos económicos, en el que la mayoría de los encuestados advirtió no tener problemas económicos, aunque no gozaran de abundancia de recursos, de hecho, apenas un 10% de los participantes señaló tener capacidad de ahorro. En cuanto a la calidad de vida, los participantes señalaron valorar el tiempo en familia y la superación educativa como principales aspectos, seguido de satisfacción en pareja y en el ámbito laboral.

ANÁLISIS

Tras la presentación, tocó el turno del panel de expertos, integrado por el Delegado Presidencial de la Región de Coquimbo, Galo Luna; la directora de Asuntos Estudiantiles de Santo Tomás, María Gabriela Palma, y el agente de la Sucursal de Mutual de Seguros de La Serena, Francisco Contador, quienes analizaron los puntos expuestos.

En primer término, el Delegado Presidencial valoró positivamente la

exposición, señalando que “es una positiva herramienta de profundizar y tener otros elementos para el momento de analizar las políticas públicas. Es súper importante saber cómo está pensando la gente en la región. Sobre todo, como la proyecta, cuáles son sus los intereses, cuáles son sus sueños futuros. Creo que es un alimento muy importante para quienes tenemos la responsabilidad de dirigir las políticas públicas, que tienen como objetivo mejorar la calidad de vida de los habitantes de la región”.

Ante la consulta sobre cómo se está abordando el tema de la seguridad entendiendo que es una de las principales preocupaciones del público, el delegado Luna destacó que se han propuesto 38 iniciativas de ley que buscan reforzar algunas competencias en las policías o bien actualizar las sanciones a algunos delitos.

“Algo importante que ha estado avanzando, es el proyecto de ley que crea el Ministerio de Seguridad, si bien no es de nuestro gobierno, sí tenemos la convicción de que es muy importante porque nos va a permitir robustecer la funcionalidad en materia de seguridad con dedicación exclusiva a esta materia”, aseguró.

REALIDAD PRÁCTICA

Por su parte, la representante de Santo Tomás, resaltó que “me parece súper interesante poder conocer y analizar las realidades de este enfoque que nos presentan, que nos van a permitir tener nuevas perspectivas de análisis para nuestra realidad local. Muchas veces vemos análisis a nivel nacional, pero este estudio nos permite ver la realidad práctica de nuestra región”.

Agregó Palma que el estudio determinó que el segmento etario más preocupado por la sequía, serían los más jóvenes.

“Ahí vemos la preocupación por el cuidado del medio ambiente y por el

cambio climático. Los jóvenes son quienes más preocupación expresan por este tema, hemos visto que hay bastante preocupación en distintos gremios, principalmente la agricultura, que se han venido realizando diferentes obras para poder paliar este problema, pero al parecer no es suficiente”, destacó, advirtiendo que la institución que representa cuanta con dos carreras que son técnico agrícola e ingeniería agrícola, y que parte del currículum va orientado al uso eficiente del recurso hídrico.

CONSTANCIA

En tanto, el agente de Mutual de Seguros de Chile de la sucursal La Serena, Francisco Contador, comentó que “como institución quiero destacar que estamos haciendo esto desde el año 2020, cuando hicimos el primer lanzamiento de nuestra encuesta, y esto se traduce en la preocupación de carácter regionalista que tenemos como compañía, y con las alianzas estratégicas, ya que estamos preocupados como compañía de participar en todos los aspectos generales de la vida y de las personas”.

Con respecto a la situación económica de las familias de Coquimbo, considerando que un porcentaje muy bajo indicó poder tener capacidad de ahorro, pero que en muchos casos señalaban que querían tener herramientas de conocimiento financiero, Contador, destacó una alianza público-privada que mantienen con la Universidad de Valparaíso a través de una certificación financiera que ha alcanzado buenos valores de participación.

“Queremos destacar que es un curso gratuito, accesible para que las personas puedan tener nuevas herramientas personales y familiares, sobre todo control del consumo y responsabilidad para adquirir nuevas herramientas económicas, así que creemos que por ahí van los indicadores, porque hay muchas personas que quieren seguir profundizando y aprendiendo en este tema”.

Agregó que hay más de 11 mil inscritos y que llevan más de 2.500 egresados del Programa de Educación Financiera.

Finalmente, los organizadores indicaron que los resultados de la encuesta están disponibles en la web www.mutualdeseguros.cl y en www.encuestabienestar.cl.

